



Asamblea General

Distr. general
18 de octubre de 2010
Español
Original: inglés

Sexagésimo quinto período de sesiones

Quinta Comisión

Tema 113 d) del programa

**Nombramientos para llenar vacantes en órganos
subsidiarios y otros nombramientos**

Nombramiento de miembros de la Comisión de Administración Pública Internacional

Nota del Secretario General

1. Como se indica en el documento A/65/104/Rev.1, la Asamblea General deberá nombrar, en su período de sesiones en curso, a cinco personas para llenar las vacantes que se producirán entre los miembros de la Comisión de Administración Pública Internacional a partir del 1 de enero de 2011.

2. Los miembros de la Comisión cuyo mandato expira el 31 de diciembre de 2010 son los siguientes:

Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona) (Presidente);

Daasebre Oti Boateng (Ghana);

Guillermo Enrique González (Argentina);

Anita Szlazak (Canadá)

Eugeniusz Wyzner (Polonia).

Por consiguiente, deberán nombrarse miembros de las siguientes regiones:

Dos miembros del Grupo de los Estados de África;

Un miembro del Grupo de los Estados de Europa Oriental;

Un miembro del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe;

Un miembro de los Estados de Europa Occidental y otros Estados.

3. Se han recibido candidaturas de los Estados Miembros siguientes:

a) Del Grupo de los Estados de África (dos vacantes):

Daasebre Oti Boateng (Ghana);

Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona);



- b) Del Grupo de los Estados de Europa Oriental (una vacante):
Eugen Mihut (Rumania);
Eugeniusz Wyzner (Polonia);
- c) Del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe (una vacante):
Carleen Gardner (Jamaica);
Guillermo Enrique González (Argentina);
- d) Del Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados (una vacante):
Marie-Françoise Bechtel (Francia).

4. El nombramiento de los miembros de la Comisión se rige por lo dispuesto en los artículos 3, 4 y 5 de su estatuto. Con arreglo a esas disposiciones y de conformidad con los párrafos 3 y 4 de la sección II de la resolución 43/226 de la Asamblea General, el Secretario General ha celebrado consultas con los Estados Miembros, por conducto de los presidentes de los diversos grupos regionales, con los jefes ejecutivos de las demás organizaciones, con los representantes del personal, por conducto de la Federación de Asociaciones de Funcionarios Públicos Internacionales y el Comité Coordinador de Sindicatos y Asociaciones Internacionales del Personal del Sistema de las Naciones Unidas, y con la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto.

5. El Secretario General transmite por la presente a la Quinta Comisión, para su examen, la lista de los candidatos propuestos para ocupar puestos en la Comisión de Administración Pública Internacional por un mandato de cuatro años, que comenzará el 1 de enero de 2011:

- a) Del Grupo de los Estados de África:
Daasebre Oti Boateng (Ghana);
Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona);
 - b) Del Grupo de los Estados de Europa Oriental:
Eugen Mihut (Rumania);
Eugeniusz Wyzner (Polonia);
 - c) Del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe:
Carleen Gardner (Jamaica);
Guillermo Enrique González (Argentina);
 - d) Del Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados:
Marie-Françoise Bechtel (Francia).
6. A continuación se presenta una reseña biográfica de los candidatos (véase el anexo).

Anexo

Currículos

Daasebre Emmanuel Oti Boateng (Ghana)

El Daasebre (Profesor) Emmanuel Oti Boateng es un líder y gobernante tradicional respetado, un ejecutivo nacional e internacional destacado y un experto de renombre.

Fue entronado Omanhene (Rey Tradicional), ocupante del Trono Yiadom-Hwedie del Estado de Nuevo Juaben, en Ghana, el 26 de octubre de 1992, con el título real de “Daasebre”, que significa “Su Benevolencia”.

Antes de ocupar el trono como Omanhene, fue Investigador Superior y Director de Estudios del Instituto de Investigaciones Estadísticas, Sociales y Económicas de la Universidad de Ghana. Posteriormente, fue designado para un alto puesto de estadístico del Gobierno, cargo que desempeñó con distinción por un período sin precedentes de más de 17 años (1982-2000).

El Daasebre es titular de una Licenciatura en Ciencias Económicas (“Honours degree”) de la Universidad de Ghana, de un Máster en Ciencias Estadísticas de la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres y de un Doctorado en Filosofía Estadística de la Universidad de Liverpool (Reino Unido). El Profesor Oti Boateng desarrolló en su tesis doctoral un algoritmo algebraico para hallar la inversa exacta de las matrices tridiagonales simétricas, que constituyó una importante aportación a la estadística teórica y práctica, al permitir derivar estimaciones exactas en lugar de las estimaciones aproximadas y poco fiables que se obtenían hasta entonces en la solución de importantes problemas socioeconómicos, en particular cuando se realizaban muestreos en ocasiones sucesivas. En 1978, se publicó el documento técnico núm. 38 del Instituto de Investigaciones Estadísticas, Sociales y Económicas con nuevas aclaraciones sobre esta cuestión. El Daasebre cuenta en su haber con más de 70 publicaciones técnicas sobre estadística, informática, economía, población y cuestiones normativas.

Ha acumulado una amplia experiencia como consultor y colaborador de varios organismos internacionales, que continúan aprovechando sus conocimientos. Su experiencia laboral dio comienzo en Frankfurt, 1963 en el departamento de extranjero del principal banco de Alemania, el Deutsche Bank. En 1996, trabajó para la Compañía Edison de Boston (Estados Unidos), donde, durante 11 años, de 1955 a 1965, realizó un análisis estadístico tradicional de los progresos económicos de esta empresa en relación con la economía de los Estados Unidos.

Como estadístico del Gobierno, el Daasebre reestructuró el Servicio de Estadística de Ghana, que pasó a ser uno de los mejores de África, con una envidiable posición. En este cargo, coordinó y supervisó la producción de más de 350 publicaciones estadísticas que sirvieron de base para importantes decisiones normativas nacionales. Su gran interés por el fomento de los recursos humanos le impulsó a contratar y formar a más de 100 jóvenes estadísticos de nivel de posgrado, a fin de mejorar la capacidad y competencias del Servicio. Asimismo, elaboró con éxito el censo de población de Ghana de 1984 en una coyuntura económica difícil.

El Daasebre fue miembro de la Comisión de Estadística de las Naciones Unidas de 1983 a 1998 y, en 1987, se convirtió en el primer africano en ser elegido Presidente de dicha Comisión. También fue el primer Presidente africano de la Conferencia Internacional de Estadísticos del Trabajo, que lo eligió para el cargo en su 15° período de sesiones, celebrado en Ginebra en enero de 1993.

En abril de 1993, el Daasebre fue nombrado miembro del Comité Asesor de las Naciones Unidas en Asuntos de Ajustes por Lugar de Destino, con lo que pasó a pertenecer a un grupo básico de especialistas que prestan asesoramiento técnico a las Naciones Unidas sobre cuestiones relativas a los ajustes por lugar de destino y el restablecimiento de la paridad del poder adquisitivo de los funcionarios internacionales. Posteriormente, fue designado de nuevo para dos mandatos consecutivos de cuatro años.

La celebración del Día de la Estadística en África el 18 de noviembre de cada año tiene su origen en una propuesta del Profesor Oti Boateng, que contó con el apoyo de la reunión de los Directores de Estadística de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) celebrada en Accra, en 1987, bajo su presidencia. La propuesta fue suscrita por los Ministros de la CEDEAO y posteriormente aprobada por la Unión Africana.

Como gobernante tradicional, el Profesor Oti Boateng compagina una doble función administrativa y judicial, movilizándolo a su pueblo en pos del desarrollo y solucionando controversias entre ellos, ejerciendo como presidente o participando en varios comités judiciales de primera instancia y apelación sobre todas las cuestiones que le competen en su calidad de jefe, en los planos regional y nacional.

El Daasebre ha reforzado extraordinariamente el nuevo Consejo Tradicional de Nuevo Juaben, como institución local para la prosperidad del pueblo. Ha afianzado la unidad de los jefes y de la población del Estado Tradicional de Nuevo Juaben gracias al Festival de Akwantukese, que instituyó en 1997 con la misión de promover el “desarrollo en la unidad en pro del bienestar de la ciudadanía”. El Festival está orientado a promover cuestiones como los propios orígenes, la migración, la tradición y las costumbres entre la población, y en particular entre los jóvenes, y constituye un foco de atracción cultural y turística para el pueblo de Ghana y de otros lugares. El Daasebre creó el premio a la excelencia que lleva su nombre a fin de recompensar durante el festival a personas y organizaciones meritorias.

Durante la primera legislatura de la Cuarta República (1993-1997), el Daasebre fue elegido miembro del Consejo de Estado, órgano que tiene el mandato constitucional de asesorar al Presidente de Ghana en cuestiones nacionales. Es miembro de la Cámara Nacional de Jefes y Presidente de su Comité de Finanzas.

El Daasebre ha desempeñado cargos en varios importantes órganos nacionales, como la Comisión Nacional de Planificación del Desarrollo (1993-2000), el Consejo Nacional de Población (2002-2009), la Dirección del Río Volta (2001-2007), el Organismo Comunitario de Recursos Hídricos y Saneamiento (desde 2006) y la Comisión del SIDA de Ghana (desde 2009), que está presidida por el Presidente del país.

Como miembro de la Asamblea Constituyente en 1978 y 1979, el Daasebre no sólo contribuyó notablemente a la redacción de la Constitución Republicana de 1979, sino que también consiguió que la Asamblea aceptara su recomendación de

crear en Ghana un Servicio de Estadística, de carácter autónomo, que dio lugar finalmente a la promulgación de la Ley sobre el Servicio de Estadística de 1985.

Durante 16 años (1983-1999), el Daasabre fue miembro del Comité Tripartito Nacional para la negociación del sueldo mínimo nacional y otras condiciones de empleo y ejerció de presidente de su Subcomité Técnico durante ese período.

El Daasebre ha sido miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional, órgano subsidiario de la Asamblea General, desde 2003. Ha aportado contribuciones notables a las deliberaciones de la Comisión, como la revisión y racionalización de los subsidios y prestaciones del régimen común, el seguimiento del estudio experimental sobre la remuneración basada en el rendimiento y el sistema de bandas anchas, las consideraciones relativas al sueldo básico/mínimo y otras cuestiones. En particular, ha desempeñado una función influyente en cuestiones relacionadas con problemas de estadística y de ajuste por lugar de destino.

El 23 de septiembre de 2003, la All Nations University de Koforidua otorgó al Daasebre el distinguido título de Profesor (emérito) de Estadística, en reconocimiento a su noble labor académica y sus extraordinarios logros en asuntos nacionales e internacionales.

En octubre de 2005, el Daasebre pronunció su conferencia inaugural en la All Nations University de Koforidua sobre el tema “Examen de las demarcaciones electorales y periodicidad del censo de población: la necesidad de precisión y sincronía en el proceso” en la que, de forma analítica, puso de manifiesto algunas deficiencias técnicas inherentes al párrafo 5 del artículo 47 de la Constitución de 1992. La conferencia aportó a los legisladores del país argumentos convincentes, no sólo para enmendar el artículo erróneo, sino también para promulgar una nueva ley que estableciera con precisión la periodicidad del censo, a fin de reglamentar la elaboración de los censos de población y la publicación de los resultados necesarios para la planificación y adopción de decisiones nacionales y el inicio del examen de las demarcaciones electorales con miras a afianzar la democracia y el desarrollo en Ghana.

Los excelentes logros académicos y la experiencia del Daasebre en el ámbito de la estadística le valieron en 1988 el reconocimiento del Centro Biográfico Internacional de Cambridge (Inglaterra), que lo incluyó en su lista “International Leaders in Achievement”. Ese año, la publicación estuvo dedicada al Daasebre, por su destacada contribución como estadístico, y a otras distinguidas personalidades. El Daasebre ha sido nombrado también para el renombrado cargo de Director General Honorario del Centro Biográfico Internacional.

En 2006 la Junta de Directores del Instituto Biográfico Norteamericano otorgó al Daasebre el distinguido título de “Genio Laureado de Ghana”, al ser incluido en la lista de los *500 mayores genios del siglo XXI*, que publica el Instituto, por su “intelecto y sabiduría sin parangón” y su “distinguida trayectoria y maestría como estadístico y como gobernante tradicional”.

En junio de 2007, el Daasebre recibió el Premio a la Distinción en el Servicio que concede el Departamento de Economía de la Universidad de Ghana.

En julio de 2008, fue galardonado con el Premio Nacional de la Orden del Volta (División Civil) por su servicio público y liderazgo tradicional. El 31 de julio de 2008, recibió la llave de la Ciudad de Rochester, en los Estados Unidos de

América, en reconocimiento a su labor de fomento de las relaciones entre las ciudades hermanas. También en 2008, el Instituto Biográfico Norteamericano creó la Fundación (Profesor) E. Oti Boateng destinada a premiar a distinguidos estadísticos de todo el mundo.

El 29 de julio de 2009, el Daasebre fue elegido Presidente de la Asamblea Regional de Jefes de la región oriental.

El Daasebre es autor del libro titulado *Barack Obama – Africa's Gift to the World*, escrito en julio de 2009 para conmemorar la histórica visita del Presidente Barack Obama, primer Presidente afroamericano, a Ghana y África.

Kingston Papie Rhodes (Sierra Leona)

Experiencia profesional

Kingston P. Rhodes es presidente y miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional (CAPI), para la que fue designado por primera vez en 2007 y en la que cumple actualmente su primer mandato cuatrienal. El Sr. Rhodes, junto con los demás miembros de la Comisión, es responsable ante la Asamblea General de desarrollar una sola administración pública internacional unificada por medio de la aplicación de normas, métodos y disposiciones comunes en materia de personal. En su calidad de Presidente de la CAPI, el Sr. Rhodes dirige la labor de la Comisión y de su secretaría, preside los períodos de sesiones de la Comisión y promulga, con su firma, las decisiones de la Comisión para transmitir las a los jefes ejecutivos de las organizaciones del régimen común. En este cargo, el Sr. Rhodes ha tratado de poner más de relieve la labor estratégica que desempeña la Comisión en el fortalecimiento de los sistemas de recursos humanos de las organizaciones del régimen común de las Naciones Unidas.

Antes de ser nombrado Presidente de la CAPI, el Sr. Rhodes ocupó el puesto de Secretario Ejecutivo de la Comisión, el más alto cargo administrativo, entre enero de 2000 y diciembre de 2004, período durante el cual se encargó de la gestión general de la secretaría de la CAPI y de la elaboración de las políticas de remuneración y recursos humanos. Fue el interlocutor de la Comisión en las sesiones oficiosas de la Quinta Comisión de la Asamblea General, en la que hubo de proporcionar aclaraciones técnicas sobre las opiniones y recomendaciones de la Comisión contenidas en su informe anual. En la secretaría de la CAPI, el Sr. Rhodes promovió un clima favorable al trabajo interno en equipo y un marco de colaboración para el diálogo entre la Comisión y sus interlocutores. El Sr. Rhodes fue también Subsecretario del Grupo encargado de examinar el fortalecimiento de la administración pública internacional.

Entre 1980 y 1999, el Sr. Rhodes ocupó diversos cargos en la Secretaría de la CAPI con responsabilidad cada vez mayor, preparando numerosos documentos de posición o de política para los períodos de sesiones de la Comisión. La primera función que desempeñó fue como estadístico en la División del Costo de la Vida, a la que siguió la función de oficial de estudios sobre remuneraciones en la División de Sueldos y Subsidios, ocupándose de cuestiones sobre remuneraciones y prestaciones. En 1992, el Sr. Rhodes regresó a la División del Costo de la Vida como Jefe Adjunto y en 1995 fue nombrado Jefe de esa División y Secretario del Comité Asesor en Asuntos de Ajustes por Lugar de Destino de la Comisión. En el ejercicio de esa función, dirigió la labor para igualar el poder adquisitivo de los sueldos del personal del sistema de las Naciones Unidas en todo el mundo. Proporcionó asesoramiento técnico regular a la Comisión sobre cuestiones estadísticas pertinentes para la misión de la CAPI y amplió notablemente los contactos profesionales con los principales organismos estadísticos de todo el mundo.

Entre 1969 y 1980, el Sr. Rhodes ocupó varios cargos en la administración pública de Sierra Leona y culminó como Subdirector interino de la Oficina Central de Estadística, donde trabajó en todos los aspectos de estudios estadísticos complejos y asesoró a organismos públicos y paraestatales. En ese período también trabajó a tiempo parcial en el sector académico: fue profesor de Métodos

cuantitativos en el Departamento de Ciencias Económicas de la Universidad de Sierra Leona; profesor de Estadística para oficiales administrativos en la Academia Superior de la Administración; Subdirector de Cursos en el Centro para la Capacitación Avanzada en Estadística de Munich; y estadístico asesor de la Dependencia de Nutrición de la Universidad de California para la encuesta nacional sobre nutrición de Sierra Leona de 1978, después de lo cual pasó un año adscrito temporalmente a la Oficina del Censo y la Oficina de Estadísticas del Trabajo de los Estados Unidos de América.

En 2006, el Sr. Rhodes fue el representante del Gobierno de Sierra Leona en la Quinta Comisión durante el sexagésimo primer período de sesiones de la Asamblea General y, a principios de la década de 1970, el representante del Gobierno de Sierra Leona en los períodos de sesiones quinto y séptimo de la Comisión Africana sobre Estadísticas Agrícolas de las Naciones Unidas, y Vicepresidente del séptimo período de sesiones.

El Sr. Rhodes obtuvo diplomas de postgrado en el Instituto de Ciencias Económicas y Estadística de Moscú y la Universidad George Washington de Washington, D.C.

El Sr. Rhodes nació en 1942 y está casado. Habla inglés y ruso con fluidez y trabaja en francés.

Eugen Víctor Mihut (Rumania)

Fecha y lugar de nacimiento

20 de enero de 1967, Bucarest

Estado civil

Casado, una hija

Idiomas extranjeros

Dominio del inglés y del francés

Experiencia profesional

- 2008 hasta la fecha: Consejero, Misión Permanente de Rumania ante las Naciones Unidas, Nueva York
- 2007-2008: Director, Dirección de Relaciones con los Estados Unidos y el Canadá, Ministerio de Relaciones Exteriores
- 2006-2007: Director Adjunto, Departamento de las Naciones Unidas, Ministerio de Relaciones Exteriores
- 2001-2005: Sección política, Embajada de Rumania en los Estados Unidos
- 2000-2001: Director adjunto, Departamento de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa
- 1996-2000: Misión Permanente de Rumania ante las Naciones Unidas, Nueva York, encargado de las cuestiones que examina la Quinta Comisión
- 1991-1996: Departamento de las Naciones Unidas, Ministerio de Relaciones Exteriores
- 1991: Ingeniero eléctrico, Departamento de Investigación y Desarrollo de Metroul S.A.

Formación académica

- 2006-2007: Curso principal en seguridad nacional e internacional, Escuela de Defensa Nacional de Rumania, Universidad de Defensa Nacional "Carol I", Rumania
- 1994: Estudios de posgrado, Instituto Nacional de Administración Pública, París
- 1993: Curso de posgrado en relaciones internacionales, Universidad de Leeds, Reino Unido
- 1992-1993: Curso de posgrado en relaciones internacionales, Ministerio de Relaciones Exteriores y Ministerio de Educación de Rumania
- 1986-1991: Escuela de Ingeniería Eléctrica, Instituto Politécnico de Bucarest

Publicaciones

Considerations upon Peace-keeping, Peace-making and Peace-enforcement Operations, 1993, Instituto de Estudios Internacionales de Rumania

Considerations upon Humanitarian Law, con Octavian Florescu, 1994, Instituto de Estudios Internacionales de Rumania

Eugeniusz Wyzner (Polonia)

Estudios

Licenciatura en Derecho (Derecho Internacional) por la Universidad de Varsovia; estudios de Posgrado en la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

Experiencia profesional en funciones ejecutivas y de administración de personal y responsabilidades en la administración pública

Es miembro de la Comisión de Administración Pública Internacional desde 1999, y fue su Vicepresidente durante siete años.

En la Secretaría de las Naciones Unidas desempeñó funciones de Secretario General Adjunto de Información Pública (1992-1993) y Secretario General Adjunto de Servicios de Conferencias y Encargado de Funciones Especiales (1982-1992), participando personalmente en la formulación y aplicación de varias medidas de reforma y eficiencia destinadas a proporcionar a los Estados Miembros servicios de información y conferencias profesionales y eficaces.

Durante un período prolongado, participó en la labor de los órganos de las Naciones Unidas que se ocupan de diversos aspectos relativos al personal. Fue Presidente de la Junta de Nombramientos y Ascensos (1991-1993), del Comité Directivo para Mejorar la Situación de la Mujer en la Secretaría (1989-1992) y de la Junta de Publicaciones (1982-1993). También fue miembro de la Junta de Planificación de Programas y Presupuesto (1984-1993) y del Grupo Consultivo sobre reformas administrativas de la Secretaría (1983-1984).

En la administración pública y el servicio exterior de su país ocupó una gran variedad de puestos que exigían experiencia en administración. En 1998 y 1999, fue Embajador y Representante Permanente de Polonia ante las Naciones Unidas. También fue Secretario de Estado de Polonia y Primer Viceministro de Relaciones Exteriores de Polonia en 1996 y 1997. En 1994 y 1995, fue Secretario del Parlamento y Viceministro de Relaciones Exteriores de Polonia. En el período comprendido entre 1994 y 1997, fue Vicepresidente de la delegación de su país ante la Asamblea General.

De 1973 a 1978 fue Representante Permanente de Polonia ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra. En 1978 fue nombrado Director del Departamento de Organizaciones Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores de Polonia. Su carrera ejecutiva en el Ministerio de Relaciones Exteriores comenzó al ser nombrado Jefe de la Sección de Tratados. Posteriormente, fue nombrado Director (1971) del Departamento de Asuntos Jurídicos y Tratados del Ministerio.

Otras actividades profesionales y en las Naciones Unidas

Delegado en numerosos períodos de sesiones de la Asamblea General y del Consejo Económico y Social

Presidente de la Comisión Preparatoria de la Conferencia de las Partes del Año 2000 encargada del examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares

Comisionado General de las Naciones Unidas para la Expo 1993, que tuvo lugar en la República de Corea

Presidente del Comité de Exposiciones de las Naciones Unidas (1992 a 1993)

Presidente de la Junta Consultiva Superior de Servicios al Público de las Naciones Unidas (1992 a 1993)

Presidente del órgano de coordinación interinstitucional en las cuestiones relativas a los servicios de idiomas, publicaciones y documentación del sistema de las Naciones Unidas (1982 a 1991)

Presidente de la Comisión de Desarme de las Naciones Unidas (1982)

Presidente de la Subcomisión de Asuntos Jurídicos de la Comisión sobre la Utilización del Espacio Ultraterrestre con Fines Pacíficos (hasta 1982)

Miembro de las Juntas Directivas de la Academia Internacional de la Paz (Nueva York), el Instituto Internacional de Derecho Espacial (París) y el International Congress Institute (Salzburgo (Austria))

Otras funciones en Polonia

Actualmente: Vicepresidente, Sociedad Jan Karski; Miembro de la Junta de Embajadores, European Academy of Diplomacy

Vicepresidente del Comité polaco para la celebración del cincuentenario de las Naciones Unidas (1994 a 1996)

Presidente de la Junta gubernamental para la aplicación de la Convención sobre la prohibición de las armas químicas (1996 a 1997)

Miembro del Comité de Investigaciones Espaciales de la Academia de Ciencias de Polonia (1996 a 1997)

Condecoraciones y reconocimientos

Numerosas condecoraciones de Polonia, en particular la Cruz de Gran Comendador de la Orden de Polonia Restituta y el título de “Diplomático del Año de Polonia” (1996); Orden de la Legión de Honor, otorgada por el Presidente de Francia; Orden del Fénix, otorgada por el Presidente de Grecia; reconocimiento del Secretario General de las Naciones Unidas por los abnegados servicios en apoyo de las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas

Publicaciones

Artículos sobre diversos temas internacionales, incluidas las Naciones Unidas

Idiomas

Polaco, inglés, francés y ruso

Carleen Gardner (Jamaica)

Ejecutiva superior de las Naciones Unidas jubilada con gran conocimiento y pericia en gestión de recursos humanos internacionales gracias a 11 años de experiencia laboral en el sistema de las Naciones Unidas y experiencia anterior en los sectores público y privado en el mundo en desarrollo.

Competencias básicas

- Supervisión y evaluación basadas en los resultados
- Planificación estratégica
- Gestión de proyectos
- Negociación
- Gestión de las remuneraciones
- Evaluación del rendimiento y diseño de centros de evaluación
- Dominio del inglés, el francés y el italiano, y buenos conocimientos de español

Experiencia profesional

Diciembre de 2008 a junio de 2009

Consultora, Departamento de Asuntos Políticos, Naciones Unidas, Nueva York

- Revisó el trabajo de los organismos de las Naciones Unidas en el Caribe y elaboró un marco de supervisión para el programa de trabajo conjunto de las Naciones Unidas y la Comunidad del Caribe

Mayo de 2007 a junio de 2009

Consultora del Rector, Universidad de las Indias Occidentales

- Contribuyó al establecimiento de UWI Consulting Inc., un mecanismo para la movilización de los conocimientos en la región para contribuir al desarrollo en el Caribe

Febrero a abril de 2007

Consultora, Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Naciones Unidas, Nueva York

- Revisó las políticas y programas en materia de recursos humanos en los organismos operacionales de las Naciones Unidas, y preparó una evaluación para la Revisión trienal amplia para su presentación a la Asamblea General

Julio de 2004 a mayo de 2006

Directora Ejecutiva Adjunta, Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), Nueva York

- Supervisó la composición y los elementos más sólidos de la cartera de proyectos de la UNOPS en Asia, África, América Latina, Europa Central y

Norteamérica, y representó a la UNOPS en el Comité de Alto Nivel sobre Gestión del conjunto del sistema de las Naciones Unidas y en el Grupo de Trabajo sobre los servicios comunes

Febrero de 2000 a julio de 2004

Subdirectora General, Departamento de Asuntos Generales e Información, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Roma

- Dirigió el programa de trabajo del Departamento y su presupuesto bienal de 53 millones de dólares, y gestionó una plantilla de 300 personas en todo el mundo, para mejorar, con éxito, la visibilidad de la FAO
- Ejerció las funciones de Secretaria General tanto en la Conferencia General de la FAO como en su Consejo de Administración
- Coordinó la campaña anual del Día Mundial de la Alimentación en cooperación con el Ministerio de Cooperación para el Desarrollo de Italia, los comités nacionales para la FAO en todo el mundo y los organismos de las Naciones Unidas relacionados con la alimentación ubicados en Roma
- Dirigió el programa de embajadores de la FAO para la lucha contra el hambre, y presidió la primera Mesa redonda de personajes famosos en apoyo de la labor de la FAO

Junio de 1998 a enero de 2000

Directora de Personal, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, Roma

- Gestionó la División de Personal para lograr mejoras en la administración del personal, e inició la transición a la gestión de recursos humanos
- Impulsó el apoyo del personal directivo superior a la primera estrategia de recursos humanos de la FAO, y obtuvo su aprobación; encabezó el comité de política de recursos humanos de la FAO, del que formaban parte miembros del personal directivo superior
- Mejoró las políticas y prácticas de contratación
- Obtuvo la aprobación de la política de equidad entre los géneros. Representó a la FAO en el Consejo de la Escuela Superior del Personal del Sistema de las Naciones Unidas, en la Red de Recursos Humanos y en el Equipo de Tareas del Secretario General para la reforma de los recursos humanos en el sistema de las Naciones Unidas

Julio de 1995 a mayo de 1998

Directora Adjunta de Personal, Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Nueva York

- Asistió al Director de Personal en las operaciones cotidianas, entre ellas la de llenar los puestos en las oficinas del PNUD en los países, la selección de los coordinadores residentes y la movilización del personal para la situaciones de emergencia y posteriores a conflictos

- Preparó la estrategia de recursos humanos del PNUD para el período 1996-1998, que fue aprobada por la dirección para iniciar la transición de la administración de personal a las políticas y prácticas de gestión de recursos humanos
- Lideró el equipo de gestión del cambio en la gestión de recursos humanos y encabezó el desarrollo y la aplicación de la evaluación basada en las competencias y la evaluación de la actuación profesional de los coordinadores residentes
- Realizó misiones para solucionar problemas relacionados con los recursos humanos a oficinas del PNUD en los países en África, Europa y América Latina

Enero de 1994 a mayo de 1995

Profesora superior, Instituto de Negocios Mona, Universidad de las Indias Occidentales, Jamaica

- Enseñó gestión de recursos humanos en el programa de Máster Ejecutivo en Administración de Empresas, al mismo tiempo que estableció y gestionó exitosamente la red de consultores para ofrecer servicios a los sectores público y privado. También dirigió importantes misiones relacionadas con la gestión del cambio en el sector público jamaicano.

Julio de 1981 a diciembre de 1993

Consultora en desarrollo de las organizaciones y gestión de recursos humanos

- Realizó misiones en relación con el diseño y la evaluación de puestos de trabajo, estudios sobre las remuneraciones y encuestas sobre los salarios, evaluación de las organizaciones, diseño y desarrollo de organizaciones y gestión de proyectos para KPMG Peat Marwick, Hillcrest House Management Consultants, la Oficina del Gabinete del Gobierno de Jamaica, el Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional, el Banco Mundial, la FAO y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

Enero de 1973 a junio de 1981

Investigadora sociológica

- Realizó estudios de viabilidad y planificación social para el PNUD, la FAO, el Gobierno de Jamaica y USAID; formó a voluntarios del Cuerpo de Paz de los Estados Unidos de América; llevó a cabo encuestas y formación en liderazgo, y facilitó la participación de las comunidades en programas de urbanos de autoayuda en materia de vivienda y de desarrollo socioeconómico rural.

Educación y formación

- | | |
|------|--|
| 2006 | Curso de jefe superior de misiones, Academia Folke Bernadotte y Departamento de Mantenimiento de la Paz, Estocolmo |
| 2006 | Programa Internacional en formación en evaluación del desarrollo – Banco Mundial y Universidad Carleton, Ottawa |
| 2006 | Gestión de proyectos, Universidad George Washington/ESI, Nueva York |

- 1997 Negociación del cambio, Escuela de Negocios de Harvard, Boston
- 1987 Máster en Gestión de las Organizaciones, Universidad George Washington, Washington D.C. (beca de USAID). Escuela de posgrado del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, Certificado en gestión avanzada.
- 1982 Certificado en consultoría de la gestión institucional, Universidad de Delft-RVB, Países Bajos
- 1972 Máster en Educación, Universidad Howard, Washington D.C.
- 1970 Título de Grado, Francés y Sociología, Universidad Howard, Washington D.C.

Guillermo Enrique González (Argentina)

Nació en Córdoba (Argentina), el 30 de Diciembre de 1942. Es casado y tiene seis hijos y diez nietos.

El Sr. González obtuvo su Licenciatura en Ciencias Políticas, Sociales y Diplomacia en la Universidad Católica de Córdoba e ingresó al Servicio Exterior de la Nación inmediatamente después de su graduación en 1965. Después de tres años en Buenos Aires, fue destinado a la Embajada en Quito (Ecuador) (1968-1970) y en Lima (Perú) desde 1970 hasta 1973. Entre 1975 y 1981 fue designado Representante Permanente Alterno ante la Organización de los Estados Americanos en Washington D.C. A su regreso a Buenos Aires, fue Jefe de Gabinete del Subsecretario de Relaciones Exteriores.

En 1982 fue trasladado a Roma como Representante Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y Gobernador del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) donde cumplió funciones hasta 1987. De regreso en Buenos Aires, fue Director General de Cooperación Internacional en la Secretaría de Agricultura del Ministerio de Economía. Posteriormente, en 1989, asumió el puesto de Director General de Relaciones Económicas Internacionales.

En 1990 fue designado Embajador ante los Gobiernos de Nigeria, Benin y Ghana con sede en Lagos (Nigeria) cargo que ocupó hasta 1993. Durante el mismo período, representó a su país en su carácter de Gobernador del Banco de Desarrollo Africano.

Fue ascendido al rango de Embajador Extraordinario y Ministro Plenipotenciario y designado, primero como Subsecretario de Negociaciones Económicas Internacionales y, posteriormente, como Subsecretario de Política Exterior.

Fue designado Embajador ante el Gobierno de la Confederación Suiza desde diciembre de 1996 hasta 1998, oportunidad en que fue trasladado como Representante Permanente ante los Organismos Internacionales de las Naciones Unidas con sede en Ginebra. Durante su desempeño en Ginebra, hasta enero de 2000, ocupó y fue elegido en distintos cargos y funciones en la Organización Mundial de Comercio (OMC) y en distintos foros de las Naciones Unidas, incluida la Presidencia de la Conferencia de Desarme. El Secretario General de las Naciones Unidas lo designó miembro del Comité de Asesoramiento en Asuntos de Desarme para el período 2000-2001.

Fue designado Embajador ante el Gobierno de los Estados Unidos de América a partir de enero de 2000 hasta 2002. De Washington D.C., fue trasladado nuevamente a la Embajada en Berna (Suiza), y como Embajador no residente ante el Principado de Liechtenstein.

Desde su regreso a Buenos Aires, en octubre de 2004, fue Comisario General del Pabellón Argentino en la Exposición Mundial de Aichi (Japón) en 2005 y Director de Organismos Internacionales en el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto hasta 2006.

Fue elegido por la Asamblea General para integrar la Comisión de Administración Pública Internacional de las Naciones Unidas (CAPI) para el período 2006-2010 y desde 2008 se desempeña, asimismo como Presidente de la Delegación Argentina ante la Comisión Administradora del Río de la Plata.

El Sr. González habla español, inglés e italiano.

Marie-Françoise Bechtel (Francia)

I. Principales funciones y actividades profesionales

Desde 2003: Consejo de Estado (asesoría al Gobierno y tribunal supremo administrativo)

Miembro de la Sección de Interior del Consejo de Estado:

- Consejera jurídica del Gobierno en materia de administración
- Estatutos de los funcionarios y agentes públicos, entes territoriales
- Justicia, asuntos internos e inmigración
- Cultura y comunicación, educación y universidades

Miembro de la Sección de Contenciosos del Consejo de Estado:

- Jueza de última instancia de los litigios relativos a los entes territoriales (estructuras, financiación, gestión de personal), a las cuestiones relacionadas con el medio ambiente y a las elecciones locales y europeas

2000-2003: Directora de la ENA (Escuela Nacional de Administración)

- Gestión de la institución pública (finanzas, personal, orientación de las actuaciones, definición de los proyectos nacionales y cooperación internacional)
- Organización de la captación y la formación de los alumnos, futuros administradores en el conjunto de los ámbitos de la administración pública francesa
- Realización de misiones de cooperación internacional en materia de formación de administradores, especialmente en Europa Occidental y Oriental, el Líbano, la República Árabe Siria y China.

1999-2000: Consejera jurídica del Ministro del Interior

1993-1999: Letrada (“maître des requêtes”) y posteriormente Consejera de Estado en el Consejo de Estado

- Asesora en la Sala de lo Contencioso (contenciosos urbanísticos, conjunto de cuestiones relativas a los territorios de ultramar, función pública del Estado)

1992-1993: Consejera del Ministro de Justicia

- Para las cuestiones constitucionales y los estatutos de derecho público (agentes penitenciarios, educadores especializados, personal no magistrado en los tribunales y cortes)

1986-1992: Letrada (“maître des requêtes”) en el Consejo de Estado

- Consejera jurídica del Gobierno (cuestiones sometidas a la Sección de Interior) y jueza de lo contencioso (fiscalidad)

1984-1986: Consejera del Ministro de Educación y de Enseñanza Superior

- Conjunto de cuestiones relativas a las instituciones de enseñanza privadas (financiación, estatuto del personal docente, control)

1980-1986: Letrada (“auditeur”) y, posteriormente, “maître des requêtes”) en el Consejo de Estado

II. Otras actividades públicas

2002-2009: Miembro del Comité de Expertos en Administración Pública de las Naciones Unidas

- Intervenciones sobre los temas anuales relacionados con las cuestiones de gobernanza, entre ellas la presentación en 2009 de un estudio comparativo sobre “La gestión de los recursos humanos: desafíos mundiales y recomendaciones”.
- Participación en 2003 en el Foro Mundial “Reinventando el Gobierno” (México)

2004 hasta la fecha: Presidenta de sala en el tribunal nacional del derecho al asilo

1990-2003:

- Miembro del tribunal de conflictos (arbitraje) (1997-1999)
- Miembro y relatora general del Comité Consultivo para la Revisión de la Constitución (1992-1993)
- Relatora en la Comisión de Pensiones Militares (1980-1982)

1983-1990: Profesora superior en el Instituto de Estudios Políticos de París

III. Publicaciones

Revue française d’administration publique: artículos desde 1986 hasta 1999 sobre la mayoría de los ámbitos relacionados con la administración y las políticas públicas

Cahiers de la fonction publique et de l’administration: “La réforme de l’ENA” (2003) y “La’évaluation des fonctionnaires au mérit et le principe du concours” (2004).